



El Instituto de Estadística de la Comunidad de Madrid ha venido elaborando desde 1985 proyecciones de población para su ámbito territorial, satisfaciendo una necesidad cada vez más extendida de conocer cuales serán los umbrales poblaciones futuros.

Ahora presentamos las “Proyecciones de población de la Comunidad de Madrid 2002-2017” que esperamos contribuyan a dibujar como puede ser el mapa poblacional de nuestra Comunidad en los próximos lustros. Los escenarios que se dibujan en estas proyecciones tienen, como en cualquier trabajo proyectivo, componentes basados en la actualidad y otros predecibles. El futuro poblacional inmediato depende de su actual estructura, como punto de partida y condicionante fundamental, pero también de su comportamiento respecto a los movimientos naturales (fecundidad y mortalidad), así como a los movimientos migratorios.

Estas nuevas proyecciones presentan una incertidumbre mayor de la que han tenido las anteriores, puesto que el fenómeno de la inmigración procedente del extranjero ha aparecido con una enorme fuerza, novedosa y difícil de predecir su volumen. Pasar de menos de 150.000 extranjeros empadronados en la Comunidad de Madrid en 1999 a cerca de 600.000 en 2003 supone una corriente migratoria difícil de prever y mucho más de proyectar.

Con las cautelas señaladas, y en función de las hipótesis que, a juicio de los autores, parecen más verosímiles de cumplirse en cuanto a las componentes de las proyecciones, el horizonte poblacional de la Comunidad de Madrid a 2017 es claramente expansivo, con un volumen que supera los 6,7 millones de personas, lo que supone el 15,7% de crecimiento en el periodo. Este incremento se reparte de manera desigual en el territorio de la Comunidad, siendo la Corona Metropolitana la que mayor incremento absoluto sufriría, seguido de los municipios no metropolitanos, y por último el municipio de Madrid, que captarían respectivamente el 43,8%, 35,6% y 20,6% del incremento de los quince años. No obstante, el crecimiento relativo mayor lo obtendrían los municipios no metropolitanos con un incremento del 49%, seguido de la Corona con un 19,7% y finalmente la capital con un 6%, y el peso resultante de cada zona en el conjunto de la Comunidad se establecería en un 49% para Madrid municipio, un 36% para la Corona y un 15% para los municipios no metropolitanos.

En cuanto a la estructura de la población, aunque tiende a envejecer por efecto de la situación actual de reducción de la mortalidad “evitable” y el mantenimiento de una fecundidad reducida, recupera juventud procedente de la inmigración extranjera, lo que se traduce en una estructura más equilibrada y con una base un poco más estable.

El trabajo que se presenta en sus líneas maestras, ha sido desarrollado por el Centro de Estudios Demográficos, y es el avance de un enorme volumen de resultados por distintos ámbitos territoriales que se irán incorporando según se vayan adaptando al formato de difusión. Además, también se incluirán proyecciones realizadas por hogares según tamaños. Anualmente, se realizarán actualizaciones de las cifras más importantes de estas proyecciones en base a los acontecimientos que se observen en el movimiento natural y en la información procedente de Padrón Continuo.